

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea.
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

¡ALERTA!

Por fin el Gobierno ha hecho público el acuerdo, transmitido al embajador en Berlín, de incautarse de los buques alemanes refugiados en los puertos españoles en caso de continuar los teutones torpedeando a nuestros buques indefensos. Nada tenemos que decir sobre semejante acuerdo, ya que viene a coincidir en absoluto con el criterio que desde estas columnas hemos defendido desde el día en que los alemanes torpedearon el primer buque español.

Pero el solo anuncio del acuerdo tomado por el Gobierno, ha bastado para que la prensa germanófila arremetiera contra el mismo, amenazara con la guerra civil y tuviera el cinismo y el descaro de sostener que este acuerdo forzosamente había de acarrear la guerra con Alemania.

Es preciso hablar claro, a fin de que nadie se deje sorprender. La intervención de España en la guerra no la quiere ni desea nadie actualmente. Nuestros soldados no irán a las trincheras, en primer lugar, por-

que su completa falta de preparación les convertiría en un estorbo y luego porque los aliados no los necesitan absolutamente para nada, pues la intervención americana ha resuelto definitivamente para ellos el problema de las reservas verdaderamente inagotables.

Esto lo sabe todo el mundo y más que nadie los periodistas asesínófilos a sueldo de alguna embajada extranjera.

No es el temor a la guerra lo que les hace poner el grito al cielo, sino la convicción de que las circunstancias han puesto en nuestras manos el mango de la sartén, de que si el Gobierno quiere, tiene medios sobrados para hacerse respetar o para tomar represalias en caso contrario.

Los chillidos de la prensa germanófila nos tienen, pues, sin cuidado; pero hay otro peligro que es preciso atajar, porque bajo capa de ideales revolucionarios, puede convertir en instrumentos inconscientes de determinadas agencias consulares a una

parte del pueblo que nada tiene de germanófilo.

Nos referimos a la bullanga pública sin un fin determinado e inmediato, sin otro objeto que el de amedrentar al Gobierno y crearle conflictos. Creemos que nadie podrá pensar que por el solo hecho de haber presentado el gobierno de Maura una reclamación al de Alemania, nosotros nos sintamos gubernamentales. Con la misma energía de siempre, continuaremos protestando contra el régimen que nos gobierna; contra los acaparadores, que se enriquecen con la sangre del pueblo; contra los gobiernos que permiten los agios más escandalosos, los negocios más inmorales a costas de la miseria nacional. Pero a lo que no estamos dispuestos es a servir de mingo a nadie y menos que a nadie a la chusma germanófila, que en los momentos actuales quisieran un motín en cada calle y una huelga en cada taller; que desde hace algunos días han *descubierto* que las subsistencias están caras y que no se puede vivir, sin decir, por supuesto, que la guerra submarina dirigida contra los neutrales, ha sido la causa principal del alza de los fletes, de que se han aprovechado los acaparadores para aumentar, fuera de toda proporción, los artículos de primera necesidad.

Nunca segundas partes fueron buenas, y la protesta que *casualmente* se inició contra Romanones cuando tanteando el terreno anunció que su gobierno no estaba dispuesto a permitir que se sitiara a España por hambre, es posible que intenten reproducirla, bajo cuerda, los mismos que

CENTRO FEDERALISTA

SECCIÓN RECREATIVA

GRAN CONCIERTO Y BAILE PARA HOY DOMINGO, NOCHE, A CARGO DE LA BANDA "EL RETIRO", DE SITGES

Antes de empezar el baile en los salones, se ejecutará, en la Plaza Constitución, un

ESCOGIDO CONCIERTO

NOTA. — En la Plaza y pórticos se sirven toda clase de helados y demás refrescos.